

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 12 DE JUNIO DE 1924

NUM 1651

## El estado de la vía a Puntarenas

Los últimos informes recibidos de Puntarenas y de diferentes puntos de la vía a aquel puerto, indican que los lavados en La Angostura, La Charrita y La Roca, han sido tan grandes que el tráfico directo no podía establecerse antes de 2 o 3 días más, de incesante trabajo.

### La correspondencia

Los servicios de correos se han estado haciendo con toda regularidad, en carros de gasolina y de mano.

### mañana se espera que pasen trenes

De hoy a mañana quedarán terminados los trabajos que con toda actividad se están haciendo en La Angostura, en donde el lavado alcanzó cerca de dos kilómetros

de vía, la cual ha quedado completamente en el aire. Una vez que los trenes pasen por ese lugar el tráfico directo quedará prácticamente establecido, solo con trasbordo en el desvío, conforme el proyecto en virtud del cual los trenes no pasarán por la Roca de Carballo, salvando así el tremendo peligro que presenta la citada roca.

## La oficina de compras de la Secretaría de Fomento

La creación de la oficina de compras en la Secretaría de Fomento, ha sido una laudable disposición que ese ramo de la administración pública,

exigía desde hace tiempo. En los gobiernos pasados esas compras se efectuaban a determinadas personas con quienes existían contratos especiales que los favorecían ilícitamente, dejando a ciertos empleados los cupos de esas operaciones. Ahora con la creación de esta oficina, esas operaciones que dañaban al Erario han quedado controladas, porque las compras se hacen al que ofrezca sus mercaderías o materiales en mejores condiciones.

## Un proyecto que tiene mal ambiente

Este nuevo departamento viene trabajando activamente y ya se notan las economías que reportan sus servicios y la buena disposición efectuada en toda compra que el gobierno realice.

des en los asuntos escolares. Sabemos que en el Ministerio de Instrucción Pública se rechaza de plano el Proyecto del señor Rojas, que parece tener fines meramente políticos.

Para construcción de un puente colgante sobre el Río Reventazón, cerca de la Estación de Peralta.

Para el estudio científico de un camino destinado a conectar la bahía de Golfito con la altiplanicie de Cañas Gordas.

## Memoria de la Junta de Socorros

Para dejar bien sentada su labor en la administración de los fondos que la Junta Nacional de Socorros realizó durante la crisis sísmica, esa entidad publicará su respectiva memoria.

Todas sus operaciones irán consignadas para desvirtuar las suposiciones insidiosas que se le hacían y para dejar cerradas, las labores que hasta al día se vienen llevando a cabo. Dado la importancia de sus funciones muchas personas interesadas, esperan esa reseña, para empaparse de su contenido.

Se esperaba para ayer el arribo de la nave de guerra, pero aún no se han recibido noticias sobre el particular aunque se espera que llegue hoy por la tarde o mañana en las primeras horas del día.

## MUNICIPALES

### NUEVO REGLAMENTO DE CONSTRUCCIONES

El Ayuntamiento va a emitir un nuevo Reglamento de Construcciones, pues el que está en vigencia no llena las exigencias que ahora se imponen, en previsión de una desgracia motivada por los continuos movimientos de tierra, y en materia de higiene.

Con tal objeto se pedirá a la Facultad de Ingeniería que se sirva elaborar uno o adapte el que hace algún tiempo tuvo en estudio dicha Institución.

Luego el Municipio debe procurar por el personal que ha de hacer cumplir el reglamento, pues sabido es que muchos abusos se han cometido con la tolerancia irritante de las autoridades, permitiendo construcciones que son un atentado al ornato y la seguridad de los domiciliados.

### TRAZADO DE CALLES EN LOS TERRENOS GERMINAL

Esta mañana concurren el señor Ingeniero Municipal y un delegado de la Cooperativa Constructora a los terrenos Germinal con el objeto de demarcar o señalar el lugar donde serán trazadas las calles y construidos los caños.

A este trabajo importante dará comienzo el señor Ingeniero González Viquez la semana entrante.

### OBRAS EN EJECUCION

Según informe del señor Jefe de Trabajos, el activo

### Sonrisas

Las provocan, con sana ingenuidad, la gallarda, simpática y significativa del Excmo Ministro de E. E. U. U., invitando a volar al candidato del agricolismo Sr. Echandi.

Estamos en que los "bombones aéreos" siguen gustando, y que si de esta vez no sale un "empachado", adviene en Costa Rica un régimen más liberal, el del "radicalismo", es decir: se hará justicia a quienes la necesitan: a los desheredados, como diría un sentimental.

Bien sabemos lo que son y valen esos pasos, tan misteriosos del rubio diplomático. No se necesita ser muy agudo de magín para adivinar el verdadero fondo de la graciosa ocurrencia.

Pero, librenos Dios de meternos en cosas que no sabemos y que es mejor ignorarlas!

Empleado municipal don Ramón Cordero, están en ejecución las siguientes obras, dispuestas por acuerdo del Ayuntamiento en su sesión XVI ordinaria celebrada el 5 de Mayo próximo pasado:

Alcantarilla en Calle 4ª y Avenida 8ª.  
Alcantarilla en Calle 1ª y Avenida 16ª.  
Reparación y pintura de vehículos.  
Excavación para un desagüe en tierra en Calles 19 y 21 entre Avenidas 10 y 12.  
Rellenos de tierra en los lugares siguientes: Avenida 9 entre Calles Central y 1ª.  
Avenida 6ª entre Calles 12 y 14.  
Calle 7ª entre Avenidas 10 y 12.  
Calle 7ª entre Avenidas 14 y 16.  
Avenida 12 entre Calles 9 y 11.  
Calle 12 entre Avenidas 7 y 9.

Rellenos en macadam en los lugares siguientes: Avenida 1ª entre Calles 2 y 4.  
Avenida 7ª entre Calles Central y 1ª.  
Avenida 7ª entre Calles 1ª y 3ª.  
Avenida 1ª entre Calles 3ª y 5ª. Y al rededor del Parque Central.

Excavación para construir una alcantarilla en Avenida 16 entre Calles 13 y 15.  
Calles macadamizadas sin petróleo:  
Calle 4ª entre Avenidas 4ª y 6ª.  
Calle 4ª entre Avenidas 6ª y 8ª.  
Calle 2ª entre Avenidas 7ª y 9ª.  
Avenida 12 entre Calles Central y 1ª.

Reconstrucción de oficinas en los altos del garage.

### Otro artista que se va

Ha comenzado a circular la siguiente carta, suscrita por el Secretario del Comité organizador de los trabajos Pro-Cantillano.

Ciudad de Santo Domingo, junio 15 de 1924.  
Señor:

En la vida artística de la República hay una figura, hija de esta ciudad, que se destaca en primera línea: Roberto Cantillano.

Muy joven dejó el pueblo que lo vio nacer, para adelantarse en el ramo a que dedicó su inteligencia y su entusiasmo. Pero como todos los espíritus idealistas y no contento con haberse colocado entre los primeros artistas de la capital, ahora se decide a abandonar el suelo patrio en busca de más amplio campo para sus facultades. Está en nuestra mano que él cumpla sus anhelos. ¡Ayudémosle!

R. Sa a la 4ª pag.

## Un empréstito probable

El empréstito que la Corporación Municipal gestiona con el Banco de Costa Rica, quedará ultimado en la semana entrante dado lo aceptable de sus condiciones.

Ya presentado el proyecto a la Cámara Legislativa se cree no tenga oposición y que pasará mediante la aprobación de los representantes

congresales que no encontrarán en él, inconveniente alguno.

Realizando este empréstito la Municipalidad podrá trabajar en la cristalización de sus planes en bien de la localidad, que requiere a estas horas mucha reforma, que con ese dinero estará en condiciones de llevarlas a la práctica.

## Movimiento de trabajadores

Numerosos trabajadores de las empresas bananeras en región del Pacífico han formulado ante "La Sociedad de Trabajadores de Puntarenas", formal queja contra sus patrones que no les pagan los jornales convenidos y les dan muy mal trato.

La indicada Sociedad debe proceder a investigar la verdad de este asunto que merece toda atención de quienes verdaderamente se preocupan por la suerte de los trabajadores que en climas mortíferos y bajo soles implacables consumen sus vidas en prove-

cho de particulares o de empresas que los explotan sin piedad ninguna.

## Se espera la llegada de un buque de guerra

Comunican de Puntarenas que se espera que llegue, de un momento a otro, un buque de guerra de la Armada Americana, que viene en vista de cortesía al nuevo Presidente de la República.

# NOTA DEL DIA

Por Bernardo Merino

## Los horrores del alcoholismo

Rara es la noche que no contemplamos el lamentable espectáculo de algún borracho que va detenido entre dos policías. Esto nos mueve a escribir una vez más, como lo hemos hecho tantas veces en esta vida, contra ese terrible enemigo de la humanidad que se llama el alcoholismo.

Parece que los señores gobernantes, no de este país, sino de casi todos los países, no acaban de darse cuenta del inmenso valor social que ha tener el librar a un pueblo de un mal tan espantoso.

La lucha contra el alcoholismo ha llegado a convertirse en uno de los problemas más importantes que existen hoy en el mundo. Los hombres de ciencia y los grandes intelectuales que sienten en sus corazones el dolor de sus pueblos, han denunciado infinitas veces el daño inmenso que el alcohol causa a los hombres. Sin embargo, los gobernantes nunca le concedieron el menor interés, como si sólo se tratara de un tópico abstracto para entretenimiento de concursos y congresos.

Cuando hace años leíamos las obras del sabio Doctor Ribot, al llegar a la ley de herencia, en lo que al alcohol se refiere, cerramos el libro llenos de dolor y de espanto. Entonces comprendimos como la humanidad, envenenándose a sí misma, camina rápidamente a su agotamiento y a su ruina, con la complicidad de los gobernantes que se llaman padres de la patria y tienen la obligación de velar por la salud de los pueblos.

Hay una novela de Emilio Zola, «La Taberna», de la que se han impreso muchos millones de ejemplares. Es un museo de horrores, la más emocionante exposición de todos los daños que el alcohol produce. Lautier y Gervasia, aquella pareja de artesanos que, degenerados lentamente por la bebida, acaban muriendo de la manera más ignominiosa; él de «delirium tremens» en un hospital; ella debajo de una escalera sobre un montón de basura donde se la encuentran los vecinos muchos días después de muerta, son un caso típico.

Luego los hijos de aquellos desgraciados; aquel Esteban de «Germinal», tan excelente mecánico, pero que apenas toma una copa siente el irresistible impulso de reñir y de matar. Y aquella Naná, la simbólica «mosca de oro», tan sugestiva y tan hermosa y tan gentil, pero que todo el alcoholismo hereditario se le convierte en sensualismo y en vicio y en falta de conciencia, hasta morir asquerosamente de viruela, como una paletada de cieno arrojada sobre la almohada.

La mitad, por lo menos, de los males que sufren los hombres tienen por causa principalísima el alcohol, que perturba la asimilación, que atrofia el hígado, que ataca el corazón, que destruye el cerebro, que acelera la tuberculosis, que moral y materialmente convierte al hombre en un guiñapo despreciable y lo arroja por decenas a los manicomios, por centenares a los hospitales y por millares a los presidios y a los cementerios.

El alcoholismo en todos los pueblos, hace el trabajo escaso y malo, la pérdida de la salud, la muerte del sentimiento, la desaparición de la conciencia, el desamor de la familia, la destrucción del hogar, el camino de la miseria, del suicidio y del crimen, y una herencia para los hijos llena de infamantes probabilidades.

Hay un pueblo laborioso y fuerte y poderoso, que, después de haberse hecho el pueblo más rico del orbe, ha tenido valer

suficiente para redimirse de la horrible esclavitud del alcohol, que era lo único que le faltaba. Ese pueblo americano, grande, fuerte, trabajador y riquísimo, y ahora, por añadidura, desalcoholizado está en camino de convertirse en el pueblo superior de la tierra.

¿Y los demás? ¿Seguiremos eternamente por los viejos caminos de degeneración? Hasta hoy, el ejemplo americano no ha servido de mucho. Hay numerosos pueblos que se les burlan, como el borracho se burla del abstemio. Sólo los médicos y los sociólogos continúan dando voces de alarma que se pierden en el vacío.

El rapidísimo progreso de nuestros días, que está sustituyendo la vieja política de abstracciones metafísicas, con otra política novísima de laboratorio, impone a todo el mundo deberes y obligaciones de una civilización superior. Los pueblos que no sean capaces de renovarse, serán desplazados en nombre de la razón y de la ciencia por los que sepan y quieran velar por la humanidad, porque no hay ningún derecho humano que autorice el estado de estancamiento.

Hay que preparar a los pueblos para la nueva vida. Los que más se retrasen quedarán postergados debatiéndose en el atraso y en la pobreza, mientras los pueblos inteligentes, ricos y robustos, podrán tomar el control del mundo, obligándonos a todos a comprender, aunque sea a la fuerza, el nuevo concepto de la civilización.

### LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

#### B. PEREZ GALDOS

- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
- LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SALOMÓN, 2 TOMOS
- REALIDAD
- LA FONTANA DE ORO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50

#### R. DE CAMPOAMOR

POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.

#### QUEVEDO

PÁGINAS ESCOGIDAS

ESCRITOS POLÍTICOS

OBRA SERIAS

#### JUAN MARAGALL

ARTÍCULOS, 5 TOMOS

ELOGIOS

#### PLUTARCO

VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS.

#### M. CERVANTES

DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS ILUSTRADOS.

#### BALTASAR GRACIAN

TRATADOS

#### V. BLASCO IBAÑEZ

ORIENTE

CUENTOS VALENCIANOS

#### VIRGILIO

LA ENEIDA, con grabados

#### VOLTAIRE

CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-

MEGAS.

#### Dr. J. HERICOURT

LA HIGIENE MODERNA

GUILLERMO VALENCIA

Ritos (poesías)

JOSE ORTEGA Y GASSET

Palabras, Obras, Cosas...

SOFOCLES

Edipo Rey : Edipo en Colona : Antigona.

## Dictamen referente a las becas solicitadas por las señoritas Lila Ramos, Ana Ma. Loaiza y Aida Charpentier

Concluye

Las señoritas Ana María Loaiza Ordóñez y Aida Charpentier Rucavado, aspiran legítimamente una beca cada una en el exterior para especializarse en las asignaturas de Geografía e Historia la una y Pedagogía y Ciencias Naturales la otra, apoyadas en el mérito resultante del valioso informe y recomendación especial de la Dirección del Colegio Superior de Señoritas, solicitud del profesorado del mismo y antecedentes de las aspirantes quienes ostentan con honor y con orgullo Diploma de Normalistas, siendo al igual que la señorita Lilla Ramos, por su talento, virtudes, conocimientos y competencia indiscutibles, con ocasión de la excelente labor y esfuerzo en los años que han servido en la Enseñanza Primaria y Secundaria, acreedoras de la consideración y el favor del Estado. A esas ejecutorias agregan y aducen: la señorita Loaiza Ordóñez, la circunstancia de carecer de recursos propios para completar su educación y de haber sido su Sr. padre don Juan Loaiza Rojas un punderoso militar que sirvió a la patria durante veinte años, en diferentes Gobiernos, según lo atestiguan los ilustres ex Presidentes de la República Licenciado don Bernardo Soto y General don Juan Bautista Quirós, y los Secretarios de Estado de Guerra y Marina General don Buenaventura Carazo y Lic. don Vidal Quirós; y la señorita Charpentier Rucavado, también por su parte, invoca la falta de recursos propios para coronar su carrera, haber servido su señor padre don Eduardo Charpentier una posición de confianza en la Contabilidad Nacional y la circunstancia, muy especial, de ser ella huérfana.

El expediente como estudiante de cada una de las tres aspirantes a esas becas abunda en pruebas que justifican el auxilio por parte del Estado. Para no extenderse demasiado, citaré como nuevo argumento en favor de la petición de que se ha hecho mérito, la muy contada circunstancia de que la Dirección del Colegio Superior de Señoritas, en representación del plantel, hace, manifiesta declaración de que asume la responsabilidad del éxito de las señoritas Loaiza y Charpentier, y que si las pruebas de éstas dejaran de ser eficientes, retirará la protección moral contraída con esa declaración.

El Profesorado del Colegio dicho, de su parte, encabezado por el eminente profesor don José Figuer del Valle, considera de estricta justicia la concesión del auxilio solicitado por las señoritas Loaiza y Charpentier.

Inspirado, pues, en un

sentimiento de justicia y de equidad, teniendo en mira los sagrados intereses de la Patria, y en presencia de los irrefutables argumentos que con lujo han sabido presentar las aspirantes laa consideración y examen riguroso de la Cámara, el diputado Informante se pronuncia en este dictamen en sentido ampliamente favorable, y se toma la libertad muy respetuosamente, de hacer un sincero llamamiento a sus distinguidos compañeros de labores para que, con vista de los méritos indiscutibles que adornan a las solicitantes; haciéndose eco del sentimiento que animó a las innumerables personas que suscriben las pruebas del expediente que se examina; tomando en consideración que la opinión pública por medio de la prensa, se ha pronunciado favorable al presente proyecto, y que es imperativo que los cuerpos colegiados en caso de justicia, como el actual, que se constituyan en una sola voluntad, confía sin vacilar en que el Congreso Constitucional aceptará este dictamen, sancionándolo con su definitiva aprobación y que como consecuencia se procederá a dictar el siguiente decreto que tengo el honor de proponeros.

El Congreso etc. Considerando: que conviene a los intereses de la enseñanza nacional la preparación de profesoras que por su competencia e ilustración sean factor esencial de mejoramiento de tan importante ramo de la vida nacional;

que la falta de recursos priva a la mayor parte de los estudiantes aventajados del empeño de completar los estudios profesionales por la imposibilidad en que se encuentran de concurrir a Universidades extranjeras y que en este caso se encuentran las señoritas Lilla Ramos, Ana María Loaiza y Aida Charpentier, y siendo obligación del Estado contribuir a la mejor preparación y desarrollo intelectual de los ciudadanos y difundir entre ellos los más modernos conocimientos

Decreta:

Art. 1º—Concédese una beca para completar sus estudios en una Universidad Extranjera a cada una de las Stas, Lilla Ramos, Ana María Loaiza y Aida Charpentier.

Art. 2º—Asígnaseles una dotación mensual de \$ 75.00 por todo el tiempo necesario para su diploma, a juicio del Poder Ejecutivo.

Art. 3º—Destínase para cada una la cantidad de \$ 200.00 para gastos de viaje y \$ 100.00 al año para matrículas.

Art. 4º—Adiciónase al presupuesto de gastos de este año con las cantidades antes erogadas.

Al Poder Ejec. etc.

# Gran Hotel Europa

(Edificio contra temblores)

Jueves 12 de Junio

Gran Comida Concierto

con un menú selecto

HAGA USTED RESERVAR SU MESA

Miembros honorarios

El "San José Golf Club" en atenta comunicación enviada a éste nombra al señor Gobernador de esta provincia, señor don Rogelio Sotela y Sra. miembros honorarios de ese centro social

El señor Sotela y señora, en carta dirigida a ese Club, aceptan gustosamente esa distinción, haciendo votos por la prosperidad y ventura de las personas que lo integran.

El Club se encuentra de plácemes por contar en su seno, con un miembro de la personalidad del señor Gobernador.

La blandura de la muerte

El hombre vivió en el miedo y muere frecuentemente de miedo.

Si pudiésemos suprimir el miedo, la humanidad salvaría muchas etapas en el prolongado camino de su evolución.

Los caracteres humanos, sin el miedo, serían mucho más elevados.

El miedo por excelencia es el miedo a la muerte. Se nos inculca desde antes que tengamos el uso pleno de la razón.

Todos contribuyen en nuestra familia a ese irrazonable temor, y más tarde enrafza de tal suerte en nosotros que las protestas serenas de la razón no bastan a amenguarlo. Llegamos ya en el tútano de las huesos: es medular. Ya no se diga que la naturaleza nos ha puesto en la medula ese miedo. Es mentira. Todos los seres que están cerca de la naturaleza mueren sin temor, con una apacible conformidad

Son los prejuicios los que nos dan el miedo a la muerte; es el aparato imbécil de que se la rodea.

Las almas superiores, las de los filósofos, las de los hombres de ciencia, la de los ascetas, que han logrado vivir en planes más altos, mueren con gran serenidad.

AMADO NERVO

## El Cambio

Hoy a las 13 horas

Nueva York.....	402 0/0
Londres.....	346 0/0
Sulza.....	357 0/0
España.....	275 0/0
París.....	104 0/0
Bélgica.....	90 0/0
Italia.....	89 0/0

Suscríbese a LA PRENSA

## Hierro para techo

y para tabiques imitación tablilla tela metálica, cumbreiras y cemento

SE ACABA DE RECIBIR

EN EL ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

## AVISO

El General Volio recibe en la Casa del Pueblo de las 12.30 a las 2.30

Busque Ud. LA PRENSA de mañana

# TROZOS SELECTOS

## La honra

Cierto día salieron juntas a pasear por un lugar donde se celebraba una hermosa fiesta la Ciencia, la Fortuna, la Resignación y la Honra. En el camino dijo la Ciencia:

Amigas: como puede darse el caso de que nos perdamos unas de otras en la fiesta, es bueno convenir en el lugar donde podamos encontrarnos de nuevo; a mí podéis encontrarme en la Biblioteca de aquel sabio médico, el doctor X, que, como sabéis, es uno de mis viejos y mejores amigos.

La Fortuna dijo: Yo iré a esperaros al lujo so palacio de aquel millonario a quien, como sabéis, siempre acompaño.

La Resignación dijo a su vez:

A mí me encontraréis en la pobre choza de aquel buen viejecito a quien con tanta frecuencia veo, y que sin soltar jamás una queja, ha vivido tantos años sufriendo los horrores de su negra suerte.

Como notasen las compañeras que la Honra, se mantenía callada, le gritaron:

Y a tí, amiga, ¿dónde te encontraremos?

La Honra, bajando tristemente la cabeza, respondióles:

A mí quien una vez me pierde, jamás vuelve a encontrarme.

## El mejor gobierno

Cuál es la mejor forma de gobierno?—preguntó a su corte el Rey de Corinto, Perilandro, que fué uno de los siete sabios de Grecia.

Sus compañeros que estaban presentes fueron dando sus respectivas opiniones.

Bien fue el primero que respondió: "Aquel cuyas leyes no sean superadas por otras". Tales de Mileto, el gran astrónomo, declaró que "donde el pueblo no fuese demasiado rico ni demasiado pobre". Anacarsis, el escita, dijo a su vez: "Donde se honre a la virtud y se deteste el vicio". Piteco de Matilene, contestó: "Donde los ciudadanos teman más el delito que al castigo". Quijón, el espartano, añadió: "Donde las leyes sean más atendidas que los oradores".

La última respuesta fue la del más joven y más sabio de todos, la de Solón de Atenas, que dijo: "Donde una ley sería inferida al más insignificante de los ciudadanos constituya un insulto para todo el pueblo".

# ANTONIO VALERIN P.

Ha trasladado su acreditado taller de HOJALATERÍA Y FONTANERÍA al local contiguo al Teatro Variedades.

Especialidad en la construcción de canoas, cubreras, tubos para desagüe, tanques para excusados, y gran cantidad de artículos de uso doméstico, superiores a los de procedencia extranjera.

Todo constructor debe visitar este taller antes de comenzar sus edificaciones.

## La salud y el buen humor

El buen humor proviene, frecuentemente, del estado de nuestra salud, por lo cual debemos esforzarnos en conservarnos bien, teniendo en cuenta que la higiene es el comienzo de la paz. Debemos procurar por el buen estado de nuestro amor propio, porque la vanidad contrariada perturba las almas serenas. Igualmente debemos esforzarnos en ser simpáticos a nuestros semejantes, pues con frecuencia el buen humor es sólo la satisfacción de sentirnos queridos.

Pongamos orden en las cosas, en las ideas y en los actos; porque la confusión, el desorden y la incertidumbre destruyen el equilibrio y alteran el contento.

Cumplamos, en fin, con nuestro deber; porque el placer que produce la tarea realizada es superior a todas las satisfacciones.

El mal humor es un cambio, un conflicto de tendencias, una fluctuación, como decía Spinoza, Hieren nuestro amor propio: conflicto entre el elogio que nos hacemos de nosotros mismos y el crédito que concedemos a la opinión del prójimo. Se nos señala con aversión: conflicto entre la fatuidad que nos conduce a creernos amables y la inquietud en que nos pone la experiencia de lo contrario. El desorden nos irrita porque entre cosas o ideas mal clasificadas nos sentimos dudosos e inquietos. El remordimiento nos atormenta porque es un conflicto entre el orgullo natural y la humillación que nos sugiere la conciencia de un acto malo. Así es que el mal humor dimana del des acuerdo con nosotros mismos.

Para hallar el contento, basta encontrar la unidad. No ejecutar más que sólo una cosa a la vez y entregarse a ella por completo, haciendo converger todas nuestras fuerzas en una acción física energética, para gustar en esa unidad el sentimiento de la potencia. Este es el secreto del buen humor.

CAMILO MELINEAU

## PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

## Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Proveedora. Véase con Luis García si tiene interés.

## Suscribase Ud. a "La Prensa"

### Para curar

OBLEAS ANTIGRIPALES, cura inmediata de la influenza. — NEURALGINA cura instantáneamente el dolor de cabeza. — LOMBRICIDA, el mejor mata-lombrices, frasco: 75 cts — Botica La Violeta, frente al Mercado.

## RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

## Libros para la venta

A \$ 3.50 el tomo

- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset
- La Rina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Hombre acabado, Giovanni Papini
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verbo, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Tercetos, Luis Pirano delinovelas
- Novelas, Joaquín Dicenta, pasta
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La concesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit
- Bajo de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Tropics viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- Los Maías, Eca de Queiroz, tres tomos, pasta, \$ 10.50
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta
- La Revolución Rusa, N. Tasin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmeia, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figurante, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Suñer
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Muñeca Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caldos, Máximo Gorki, pasta
- Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta

Lea la cuarta página en la que encontrara interesante materia

## POR LAS TARDAS LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

## Lea usted diariamente LA PRENSA

## Colección Inquietud A UN COLÓN EL TOMO

Páginas de un descontento, M. Gorki  
Evolución y revolución, Eliseo Reclus  
La guerra, Octavio Mirbeau  
Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin  
En Siberia, Wladimiro Korolenko  
La coacción moral, Ricardo Mella

## Operarios

Se necesitan buenos jornaleros en el taller junto al Teatro Variedades. Se pagan buenos sueldos.—Antonio Valerín.

## ARTE Y ARTISTAS

# "EL PRINCIPE HEREDERO"

En la Argentina existe una pugna interesante entre los cómicos y los autores. Dicen estos que no hay verdaderos actores para presentar sus obras y aseguran los primeros que los actores argentinos son muy superiores a las obras de sus autores. Llegó Benavente, le hicieron hablar y echó leña al fuego, afirmando que los cómicos argentinos son de más alto valor que sus escritores teatrales. Y los actores esgrimen la frase de Benavente como un estandarte de victoria.

Imparcialmente, a la hora actual hay en la Argentina autores y cómicos, tan buenos unos como los otros, lo mismo en el drama que en la comedia. Bastaría ver las obras que lleva representadas estas noches la Compañía y la manera de interpretarlas, para comprender que hay en esto una igualdad de valores.

Anteanoche nos dieron a conocer "El príncipe heredero" de Julio Sánchez Gardel, el mismo autor de "Los Mirasoles". Este escritor es sin duda, uno de los mejores valores literarios argentinos. Es el que más se parece a los Quintero de España; pero más hábil, más efectista, con un efectísimo íncito y puramente artístico. Domina los contrastes del modo más sorprendente y sabe con gran facilidad apoderarse de la atención del público y sorprenderle y emocionarlo hondamente con las soluciones más inesperadas.

El primer acto es un poco monótono; pero tiene una escena final que vale por toda una obra. Luego se anima la comedia progresivamente hasta tomar en el tercer acto, un grandísimo interés. El autor tiene alma de poeta sentimental, y con el sentimentalismo honrado y nobilísimo contagia al público y lo hace reír o llorar a su gusto y a su capricho.

El final de la obra enterneció hasta los más indiferentes, y hasta un excelente amigo mío que una hora antes hablaba con desdén del teatro argentino, aplaudió entusiasmado y rectificó noblemente su juicio anterior. La obra gustó francamente, plenamente, sin reservas de ninguna clase.

La figura más interesante fué anteanoche Anita Villanova, que se nos mostró como una actriz excelente.

ma, interpretando con verdadero talento los estados de alma más encontrados. En los finales del primer y tercer actos fué ovacionada con ovaciones estrepitosas y justísimas.

El galán joven señor Béjar estuvo anteanoche hecho un gran actor. Era el personaje de más empeños que le hemos visto y él supo darle un calor de vida, real y verdadero.

La característica Soledad García, que fué en otros tiempos una buena triple cómica y la práctica le ha dado una gran experiencia teatral, hizo una encantadora viejecita soltera. Con Esteban Villanova y Antonio Lemus, se compuso un aménísimo terceto de viejecitos que hicieron las delicias del público.

José Collado nos hizo un gallego de salnete o de caricatura que puso a todo el público nervioso de risa. Su última salida a escena fué despanpanante.

El público aplaudió sin regateos a la obra y a los intérpretes.

Finalmente hubo un acto ballable. Manuel Rey y la señora Sontag, él esbelto, aglilísimo y gran maestro de bailarines; ella opulenta de hermosura y de gracia, bella, elegante y espléndida, formaron una magífica pareja de baile, dándonos a conocer un tango elegantísimo y un fox algo fantástico, que fueron muy aplaudidos.

A esta función asistió el señor Presidente de la República.

Anoche se repitió "El gringo Baratieri" con mayor éxito todavía que la primera vez. Se ballaron nuevos tangos argentinos y el público admiró y aplaudió con entusiasmo la figura airoza, sugestiva y gentil de la señora Sontag y la maestría y buen gusto del bailarín señor Rey.

Esta noche se estrena la célebre comedia de Mestens titula "Las de enfrente". Nos aseguran que se trata de una obra mucho más graciosa que todas las estrenadas hasta hoy, que ya es decir mucho.

B. M.

Suscribase usted a LA PRENSA

**HARINA**

# FORTALEZA

acaba de recibir la Panadería

## La Josefita

150 vs. al sur del Hotel Washington

**J. MIGUEL RODRIGUEZ**  
EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

# LIBROS EN VENTA

A \$ 1-25 el tomo empastado

La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.  
 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.  
 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.  
 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.  
 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.  
 La conciencia criminal, M. Longo.  
 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.  
 Antropología criminal, E. Laurent.  
 Nuevos delictos penales, P. Dorado.  
 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.  
 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.  
 De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.  
 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.  
 El concepto de la existencia, A. Dieroff.  
 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.  
 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.  
 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.  
 El Mundo y el Hombre, C. Perrini.  
 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.  
 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi.  
 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez.  
 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.  
 El paro forzoso, M. Thury.  
 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.  
 El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.  
 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.  
 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.  
 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten.  
 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.  
 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.  
 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky.  
 Individualismo y socialismo, A. Albornoz.  
 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.  
 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.  
 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.  
 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten.  
 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli.  
 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli.  
 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.  
 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.  
 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.  
 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable.  
 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali.  
 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.  
 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet.  
 La explotación infantil, L. Ferriani.  
 El Hilozoísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco.  
 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

## Teatro Completo

Alvarez Quintero J S

A \$ 3.50 TOMO

I. PRIMEROS ENSAYOS  
 Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.  
 II. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La vida íntima: El patio: Los Galeotes.  
 III. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La pena: La azotea: El nido: Las flores.  
 IV. SAINETES Y ZARZUELAS  
 La buena sombra: Los borrachos  
 El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y panóretas  
 ¡A Sevilla en el "botijo"!  
 V. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.  
 VI. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La Zagalá: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.  
 VII. COMEDIAS Y DRAMAS  
 Amores y Amorios: ¿Quién me recuerda usted?: Doña Clarines: Los ojos de luto.

## LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

**EMILLIO ZOLA**  
 VERDAD, 2 TOMOS  
 TRABAJO, 2 TOMOS  
 LA TIERRA  
 LÓURDES, 2 TOMOS  
 LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 TOMOS  
 L'ASSOMMOIR, 2 TOMOS  
 EPISTOLARIO  
**HOMERO**  
 ILIADA, COD grabados.

## LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

**A. ZAMBRANA**  
 La Administración: Estudios Jurídicos.  
 Ideas de Estética, Literatura y elocuencia: La Poesía de la Historia.  
**JOSE DE MATURANA**  
 CANCION DE PRIMAVERA  
 NARANJO EN FLORES  
**FPIU MARGALL**  
 CARTAS ÍNTIMAS  
 LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS  
 HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3 50  
 LAS CLASES JORNALERAS  
 \$ 0 75  
**EDUARDO ZAMACOIS**  
 EL OTRO  
 UNA VIDA EXTRAORDINARIA  
**RICARDO LEON**  
 LA ESCUELA DE LOS SOFISTAS  
 EL AMOR DE LOS AMORES  
**L. ALAS "Clarín"**  
 DOCTOR SUTILIS  
**SALVADOR RUEDA**  
 POESÍAS  
**T. JASSO**  
 LA JERUSALÉN LIBERTADA  
**J. OCTAVIO PICON**  
 DULCE Y SABROSA  
 LA HONRADA  
 JUANITA TENORIO  
 MUJERES  
 SACRAMENTO  
 LÁZARO: JUAN VULGAR  
 CUENTOS DE MI TIEMPO  
 DRAMA DE FAMILIA  
 LA HIJASTRA DEL AMOR, t.

# Sobre "La quiebra del Espiritismo"

San José, 8 de junio de 1924.

Estimado Sr. Director de "La Prensa" Ciudad

Ahora que el señor Merlino ha planteado un tema sumamente interesante para ser dejado pasar desapercibido, quiero referirme a él con el afán de escribir algo útil:

Dice el señor Merlino: "El espiritismo es una falsedad".

Y partiendo de esto, deseo en alguna forma manifestar que existe error en tal apreciación, porque concepto que no puede argumentarse sobre este tema, si la base no es segura para ello.

El muy distinguido Profesor señor Agullar hace bien en salir a la defensa de este tópico, por demás interesante.

Los argumentos que aduce el señor Merlino son, a mi juicio, un poco a la ligera, como si dijéramos, pues entreveo en ellos lo bien enterado que dicho señor está, principalmente en la lectura de "El Centinela", periódico que se dedica a atacar el espiritismo y que es órgano de los Evangelistas de la Zona del Canal.

Lo curioso de esta Revista es que da su aprobación en la existencia del más allá y cita una crónica interesante con fotografías tomadas por el eminente escritor Sir Conan Deylo, quien reta

## Aspirina legítima

Señor Director de LA PRENSA P.

Estimado señor. En el número de hoy del "Diario del Comercio", se publica una nota informativa, que puede ser motivo de perjudiciales comentarios y que da la noticia del fallecimiento del señor Rogelio Meléndez, súbdito español vecino de Limón, debido a una intoxicación con una tableta de "Aspirina". Como esta nota perjudica gravemente los intereses de la Casa Bayer, en mi calidad de Representante y en su defensa, advierto al público una vez más que debe abstenerse de comprar falsificaciones, que son las que producen estas desgracias, comprando y exigiendo las legítimas tabletas "Byaspirina y Cafiaspirina" que se encuentran en el comercio en dos empaques: en sobresitos de 1 y 2 tabletas con su correspondiente sello negro y rojo respectivamente (Cruz Bayer) o bien en tubos de 20 tabletas provistos de la faja amarilla de Garantía, fácil medio de reconocer el producto genuino.

Con demostraciones de mi mayor respeto me es grato suscribirme su muy atento y seguro servidor,

VÍCTOR FABIAN

a cualquiera que entienda de esto a que me le demuestre en qué forma yo ser humano puedan introducir su propia mano en un recipiente conteniendo esperma derretida al fuego; y luego que la extrae, deje caer en el pavimento el guante modelado en la mano, con todas sus particularidades, y aun más, de tamaño más pequeño que la del molde.

El Jesuita Heredia de que hace mención el señor Merlino demostró que las fotografías de espíritus podían ser tomadas a toda luz. Esto, naturalmente no afecta en nada al espiritismo, pues dicho Jesuita se vale de engaños para demostrar lo contrario, perdiendo con esto, sus producciones, todo valor científico? Acaso para el hombre todo se dificulta? Los Jesuitas mismos saben como luchan y buen cuidado tienen cuando dicen algo. Su propio adjetivo es bien conocido en el mundo científico. Así vemos como en la obra "Espiritismo moderno" uno de ellos demuestra la existencia del espiritismo diciendo: esto es verdad, aunque luego, cuando mejor convega a sus ideas o late reseses, muy tranquilo asegura lo contrario.

Ahora bien. ¿Cree el señor Merlino que no tenemos la preparación necesaria para interpretar su artículo? Dígale nada menos que Flammarion, Lodge, Richet y otros más no han podido de mostrar la veracidad de los fenómenos espiritistas:

Puedo decir al señor Merlino que ni Richet, ni Sir Lodge, ni Flammarion han podido demostrarlo de una manera absoluta, pero sí se han concretado en un todo a las siguientes fases: "Hemos adoptado todo control, hemos visto mucho, observado todo, y ante la magnitud de los fenómenos, podemos asegurar que no entendemos nada." Todo lo cual es completamente distinto a negar, como lo asegura el señor Merlino.

¿Qué diría de esto el señor Merlino, si por boca de estos mismos científicos que él cita en su abono, y que son como se sabe, la "misma ciencia", oímos esas conclusiones?

Cito esto, por que el señor Merlino dice que el sabio Richet de París no ha podido demostrar sino que todo se reducía a una farsa ridícula.

Cuando él tenga gusto, puedo traducirle algo de la famosa Revista italiana "Luce e Ombra", para probarle que el "Científico Americano" no es la última palabra en esta materia.

Me es grato suscribirme de Ud. con todo respeto, su atento y seguro servidor,

ANGEL CAVALLINI P.

Mañana contestará esta carta el señor Merlino.

**Manuel Madrigal Q.**  
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
Baratillo de casimires y ropa hecha  
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Suscríbese usted a "La Prensa"

# Carta abierta

Liberia 7 de Junio de 1924.

Señor Director de LA PRENSA San José

Muy estimado señor:

Le agradecería de verdad la publicación de las siguientes líneas:

"Cosas que chocan en Liberia" he visto en "La Nueva Prensa" un artículo con ese epígrafe, firmado por Agrelío en el que hace alusión a la adversión que le hicimos al señor Gobernador y Comandante de Plaza don Elías Baldioceda.

Como en dicho artículo hacen referencia a mi persona y a la de otros reformistas, creo del caso decirle a ese articulista y a su compañero defendido, que en realidad todos los que aparecemos fuimos adversarios con excepción de don Antonio Alvarado, persona que ni pincha ni corta por encontrarse dedicado a cuidar sus intereses, sin necesitar como Uds. de meterse en intrigas políticas. Digo, pues, que el discurso de don Enrique Cortés tiene que haberles ardidado porque les dijo la verdad. Que a don Juan R. Muñoz no lo dejaron cesante, sino que se quiso quedar cesante antes de ocupar

la Secretaría de la Gobernación. Que yo, ni a don Elías Baldioceda, ni a ningún republicano le he solicitado hueso alguno conformándome con la derrota del echanismo que fue hecha por nosotros. En lo que se refiere a mí "ayuno" le diré que a Uds. jamás les he pedido apoyo alguno y que si mi memoria es fiel, recuerdo que en otros tiempos desprendidamente les presté mis servicios, sin haber recibido ni siquiera una muestra cortés de gratitud. Parece increíble que persona como el articulista en referencia, que ha vivido todo el tiempo ocupando puestos honorables, se dedique ahora a escribir cuentos de camino para matar el tiempo, en vez de trabajar en bien de la Provincia que va día tras día en retroceso.

Por ejemplo, lance un vistazo al reloj público, a la Iglesia Parroquial, al Salón Teatro, etc., déjese de intrigas y ocupe su tiempo en luchar por el progreso de esta Provincia y así tendrá comprometido nuestro agradecimiento.

Con toda consideración soy de Ud. atto y S.S.  
J. FÉLIX RIVAS R.

## ARTISTA QUE SE VA

Viene de la 1ª pag. El Comité Organizador de los trabajos Pro Cantillano ha venido dando los pasos conducentes a esta finalidad y entre otros, al desear promover una corriente en favor del artista nacional, ha pensado en venir a Ud. solicitándole su venia pecuniaria, personal o moral, para que el domingueño, de seoso de triunfos, vaya a conquistarlos para el país de donde él es y para el pueblo que lo vio asomarse a la luz del sol.

¿Podemos contar con su cooperación? Le estimaremos dirigirse al Tesorero don Albaldo Bolaños y a fin de tener certeza de su contribución, le agradeceremos hacerlo en un lapso de un mes a partir de esta fecha, pues el señor Cantillano prepara su viaje para mediados del mes de setiembre.

Soy de Ud. con la consideración y respetos debidos  
HUMBERTO ZAMORA V. Secretario

Vemos con verdadera simpatía esta noble actitud de sus coterráneos que con un móvil de elevada cooperación luchan hoy esa suscripción particular, para favorecer a un artista, haciendo justicia a sus méritos, a sus ponderadas capacidades musicales.

Con varios ya los artistas que, por una causa o por otra, se ven obligados a abandonar el país. Es doloroso el caso si se mira en su significación en lo que se relaciona a nuestro medio de cultura. Se van los que aun teniendo reconocidas capacidades artísticas sienten la pobreza de los estímulos, ya económicos, ya espirituales, que la patria les ofrece. Tal vez tierras extranjeras sean menos duras y más hospitalarias para los que entre nosotros acogen, merced a un irresistible impulso vocacional, el cultivo de un arte, lo que, en otros medios, les permitiría vivir sin boato, pero con el decoro debido a su condición de artistas. Sirvan estas pocas palabras de simpatía como cooperación a los trabajos que Pro Cantillano se hacen.

### POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo. El defensor de todas las causas nobles. La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apeteer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Busque LA PRENSA

**El año pasado vendimos 390 CAPAS**  
 garantizando con la devolución de su valor que no se pasan. No solamente cada dueño está satisfecho, sino que es un propagandista de nuestras famosas marcas: SEMPER SEC (inglesa) y CONTINENTAL (alemana)  
**GONZALEZ Hnos**  
**TIENDA ROMERO**

**Depósito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
 Maderas de todas clases y dimensiones  
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
 Frente a la Estación del Pacífico.  
 Apartado 334 Teléfono 61